
  

Los cuestionamientos de los 
diputados a la Agencia de 
Financiamiento para el Desarrollo 
que impulsa el gobierno 
El proyecto está siendo analizado por la Comisión de Hacienda de la Cámara 
de Diputados y, en las primeras sesiones, los parlamentarios han planteado 
dudas sobre la necesidad de crear esta nueva institucionalidad en lugar de 
fortalecer a Corfo y respecto a la capacidad de la entidad para absorber 
pérdidas al financiar proyectos de mayor riesgo. 

CARLOS ALONSO 

—La Comisión de Hacienda de la Cámara de Di- 

putados comenzó a analizar el proyecto de ley 

que crea la Agencia de Financiamiento e Inver- 

sión para el Desarrollo (Afide). Este nuevo or- 

ganismo tomará como base la actual gerencia 

de inversión y financiamiento y la subgeren- 

cia legal financiera de la Corporación de Fomen- 

to de la Producción (Corfo). De ahí, por ejem- 

plo, saldrá buena parte de la dotación para la 

Afide. 

De acuerdo con la iniciativa, que lideran la 

subsecretaria de Economía, Javiera Petersen, y 

el vicepresidente de Corfo, José Miguel Bena- 

vente, esta agencia será una sociedad anónima, 

propiedad de Corfo y el Fisco, sujeta alasuper- 

visión de la Comisión para el Mercado Finan- 

ciero (CMF). Además, cumplirá con estánda- 
res internacionales de gobierno corporativo, si- 

guiendo las recomendaciones de la 

Organización para la Cooperación y el Desarro- 

1lo (Ocde) y del Banco Mundial. Tendrá exigen- 

cias de estándares similares a la regulación fi- 

nanciera de la Ley General de Bancos, especial- 

mente en materia de gobierno corporativo, 

capital, reservas y dividendos, clasificación de 

gestión, y relación entre sus activos y patrimo- 

nio, con excepciones dada su naturaleza como 

entidad financiera. 

Según lo expresado porel gobierno, la idea es 

serun habilitador de la banca en proyectos re- 

lacionadosa la innovación tecnológica que, por 

su nivel de riesgo, no obtienen financiamien- 

to en el sistema ordinario o lo consiguen con 

condiciones muy exigentes. Así, se espera fa- 

cilitar el acceso a créditos con tasas más bajas 

y periodos más prolongados para pagar la deu- 

da. 

La iniciativa viene en reemplazo del Banco Na- 

cional de Desarrollo, originalmente contempla- 

do en el programa de gobierno. Pero en el Eje- 

cutivo explican que se trata solo de un cambio 

de nombre, debido a que la legislación chile- 

na denomina banco a entidades que prestan di- 

nero a personas de manera directa. Porlomis- 

mo, descartan que se haya modificado algo de 
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la estructura y objetivos de esta nueva entidad. 

LA VISIÓNDELOS LEGISLADORES 

Durante las primeras sesiones en la Comisión 

de Hacienda, las interrogantes de los diputa- 

dos han apuntado si será o no un banco, dado 

su carácter, y si no es posible resolver los pro- 

blemas de acceso al crédito a través de Corfo, 

en vez de crear una nueva entidad. 

Para el presidente de la Comisión de Hacien- 

da, el diputado Carlos Bianchi (independien- 

te), el fondo del debate es, precisamente, si se 

“requiere crear una nueva institución para 

gestionar estos créditos, o bien nos quedamos 

con la que tenemos, que es Corfo, y que pue- 

da hacerlo mismo que se pretende que haga esta 

agencia”. 

Enesesentido, argumenta que “Corfo estáen 

una situación media híbrida, ya que traspasa-   

ría gran cantidad de funcionarios a esta nueva 

institución y entoncesla pregunta que nos ha- 

cemoses por qué no fortalecemos Corfo. Esa ha 

sido la gran discusión que han puesto algunos 

parlamentarios y que yo comparto”. 

Enel oficialismo hay diferentes miradas. Una 

esla que entrega el diputado Jaime Naranjo (PS), 
quien plantea que “el gobierno requiere de 

muchos más argumentos para convencerme de 
crear esta agencia e institucionalidad. Hoy te- 

nemos institucionalidad que perfectamente se 

podría adecuar y potenciar. ¿Por qué una ge- 

rencia entera de Corfo va a ser parte de la Afi- 

de? La duda es por qué esa misma no se pue- 

de adecuar y potenciar”. 

Naranjo menciona que “tenemos el BancoEs- 

tado, que podría jugar un rol relevante en el fi- 

nanciamiento. Considero que tendrán queen- 

tregar más antecedentes para apoyarla y agili- 

PS 

zar su avance legislativo. Hoy, con lo que hay 

sobre la mesa, no me convence”. 

Una opinión distinta entrega Jaime Sáez, di- 

putado del Frente Amplio, quien sostiene que 

“hay un consenso de que es necesario generar 

uninstrumento público diferente a Corfo para 

poder financiar emprendimientos que tengan 

unnivel deriesgo importante, que en términos 

generales no es soportado por la banca. Es un 

proyecto necesario para impulsar nuevas inver- 

siones”. 

Desde la oposición, el diputado Miguel Me- 

llado (RN) se muestra crítico: “Se debe expli- 

car mejor el funcionamiento de esta agencia y 

la forma en que va a apalancarel financiamien- 

toque la banca no quiere hacer. ¿Cómo asumi- 

rá las perdidas? ¿Cómo será la evaluación de 

riesgo?”. 

Desde tal perspectiva, Mellado puntualiza 

que, “tengo serias dudas de la viabilidad de este 

proyecto. ¿Por qué esta agencia lo hará mejor 

que la banca? El gobierno tiene que demostrar 

que esta nueva agencia será una solución y no 

un problema para el Estado. No veo para qué 

se crea esta agencia”. 

Por su parte Frank Sauerbaum, también di- 

putado RN, matiza que, “en términos genera- 

les, el proyecto está bien orientado al fomen- 

tar una nueva colaboración público-privada 

para financiar proyectos innovadores, caracte- 
rizados por su alto riesgo. La creación de fon- 

dos mejorará la eficiencia en la asignación de 

créditos, al tiempo que optimizará la evalua- 

ción dela gestión, un aspecto enel que actual- 

mente Corfo presenta deficiencias”. 

Noobstante, indica que, “la principal interro- 

gante radica en la pertinencia de crear una 

nueva empresa pública, en lugar de reformar 

Corfo para alcanzar estos mismos objetivos”. 

Pero si bien sostiene que, “su discusión sepos- 

pondrá un poco por el proyecto de Presupues- 

to 2025 que ingresará a fin de mes”, asegura que, 

“en ningún caso creo que haya un ánimo deen- 

torpecer su tramitación”. 

Otro integrante de la Comisión de Hacien- 

da es Agustín Romero (republicano), quien 

afirma que, “el gran problema en Chile es la 

burocracia, ocomo algunos la llaman, permi- 

sología. Considero que esto es un gran obstá- 

culo para el desarrollo económico y el creci- 

miento del país”. 

En cuanto a la iniciativa en sí, dice que, “no 

es una mala idea, pero el problema es que pa- 

rece un banco, realiza funciones de banco, 

aunque le quieren dar otro nombre. Cuando 

empezamos a revisar las atribuciones o los 

mecanismos que propone, no nos convence del 
todo. Diría que, transversalmente, alos distin- 

tos partidos políticos no les satisface mucho la 

creación de esta entidad”. Para Romero, “esto 

se debe a que Corfo ya cumple una función si- 

milar, y lo que muchos pensamos es que lo más 

adecuado sería potenciarlo que Corfo ya hace, 

considerando los muchos años de experiencia 

que tiene en el fomento de la producción en 

Chile”. 

Y plantea: “Lo que los republicanos, particu- 

larmente yo, hemossolicitado, es queel gobier- 

no sea claro sobre si esta entidad va a asumir 

riesgos y si se va a trabajar con el dinero de los 

chilenos en capital de riesgo”.Q 
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